



# EL NORTE

Diario Católico  
Monárquico

Año III

GERONA. Domingo 11 de Agosto de 1912

Número 503



La señorita.

## Doña Filomena Vallojera

Falleció el día 2 del corriente, habiendo recibido los Santes Sacramentos y la Bendición Apostólica.  
E. P. D.

El Ilmo. Sr. don Alonso Coello Contreras, Secretario de S. A. R. la Infanta Doña Isabel; sus tíos don Gregorio Vallojera, y doña Juliana Rodríguez; hermano, sobrinos y demás parientes, suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen durante los días 13, 14 y 15 del actual por lo que recibirán especial favor.

El Ilmo. Sr. Obispo de Gerona se ha dignado conceder a sus fieles diocesanos 50 días de indulgencia por cada acto de piedad que ejecuten en sufragio de la difunta.

## CATALUÑA A VIENA

### Lo esperábamos

Y en genuinamente lo confesamos: el éxito grande, colosal, que alcanza la «Representación Catalana» en el Congreso Eucarístico de Viena lo dábamos nosotros por descontado.

Y es que conocíamos a los católicos de nuestra tierra y sabíamos que iban de responder entusiasmados el llamamiento que se les hacía; conocíamos a Cataluña y sabíamos que se uniría a nuestra querida Diácesis, al Obispado de Gerona, para ir en viaje de amores, a la capital riueña de Austria a entonar himnos de fe sincera, cánticos de armonía sublime al Dios presente en el Viril sagrado que magnificamente será llevado en triunfo en las calles de Viena por el Cardenal Legado del Papa de la Eucaristía, del gran Pio X.

Pero igualmente también confesamos, no podíamos soñar que la

### representación Catalana

traspasara las fronteras de nuestra Región y se extendiera por toda España. No son solo las regiones hermanas como Valencia, Aragón y Baleares las que mandan sus católicos a sus señas unen estrechamente con los catalanes, sino que las dos Castillas, la lejana Andalucía, la fértil Galicia, la indumentaria Vasconia y la montañosa Asturias, quedan subyugadas por la invitación de amor que Cataluña les dirige y nos mandan también pléyades numerosas de creyentes a sentir la devoción como la sentiremos nosotros en Fourvière, Einsiedeln, Montmerle y Lourdes; a conquistar para nuestra Patria el dictado de esencialmente eucarístico en Viena, ante todas las naciones del globo; y a desmentir con nuestra actitud serena y decidida de católicos y católicas prácticas las infames leyendas y burdas patrañas que contra nosotros ha forjado la impiedad internacional.

### A Viena!

Vayamos todos los que nuestras posibilidades nos permitan emprender tan hermoso viaje al Congreso Eucarístico a llevar la representación de Cataluña y con ella la de España. Falta cubrir

pocos pasajes a pesar de la ampliación licenciada por la Comisión organizadora, para que se dé por cerrada la inscripción. A prescripciones los garidenses, los que nos llevamos el mérito de la iniciación y organización del grandioso Grupo y hagamos que marche también a la cabecera, no solo por su iniciativa si que también por su número, el Obispado de Gerona. —Jorge Juan.

Gerona, 9 VIII 12. P. F. G.

### Notas varias

Además del gran número de inscritos de que hemos dado cuenta en estas columnas, figuran cuatro católicos de Gijón, dos de Guernica, tres de Valencia, dos de Santander y algunos otros de Cataluña que se inscribieron ayer en la Dirección General de Figueras.

\*\*

La Junta recomienda a todos los sacerdotes inscritos lleven consigo el manteo a fin de ostentar en la magna procesión de Viena el traje clásico español.

\*\*

En Viena los congresistas catalanes se alojarán en un grandioso Hotel, uno de los más césticos de Viena, que será destinado exclusivamente a la «Representación Catalana» y en cuyo balcón principal ondeará nuestra bandera.

Debido a la organización verdaderamente notable del «Grupo Catalán» podemos adelantar el menú que se servirá a los inscritos en Viena:

Dessuage: Café con leche o chocolate.

Comida: Sopa

1 plato pescado

1 id carne

1 carne asada

1 plato dulce

Postres variados

Cena: Sopa o carne

Legumbres

1 plato carne asada

Postres variados

\*\*

Anterior se pasó aviso a todos los Centros de que cerraran inmediatamente la inscripción por haberse pagado los pasajes, pero ayer logró la

## Si el tiempo no lo impide

Nuestros cronistas

## Chanchullos municipales

Se ha descubierto y comprobado que en el Ayuntamiento de Barcelona se vendían los destinos mediante una retribución que oscilaba entre mil y cinco mil pesetas. Y se cuenta que algunos ex miembros del Concejo barcelonés andan ejerciendo el precioso derecho del pataleo y tratando de justificarse ante los Tribunales de Justicia, que ello sería fácil y hacerlo, sino ante el público voraz que pronuncia sus nombres entre imprecaciones de tra y sibilos de serpiente.

Y es claro que cuando se descubre y comprueba un chanchullo de estos, ese público, no piensa solamente en las credenciales que se hayan podido vender, sino que dice para su b'uso o para su chaqueta: al que hace un cesto hace ciento; el que se empieza las manos vendiendo una credencial, no há de tener reparo en tizárselas en los expedientes de obras, en los de subvenciones, en los mil negocios de los Ayuntamientos.

Saben los barceloneses que su consejo no es la primera vez que prevarica. Lo mismo saben del suyo los madrileños. La historia de los robos municipales es por lo menos tan vieja como los de las aduanas o los de las encrucijadas de Sierra Morena. Saben que muchos entraron allí sin nada y salieron llenos de talgas y aún de millones. Y quieren que se abonde o que se tire del hilo de los destinos para ver si se saca el ovillo de otros negocios.

¡Qué cosas tan curiosas se verán si volviese a reinar en España un Enrique III el Doliente, y se le ocurriese hacer un inventario de las fortunas políticas y administrativas! ¡Cuántas no estarian amasadas con el robo!

Verdaderamente la providencia tiene designios y caminos inexcomptables.

Quizas estos «sorprendentes» del bandejale que sube a la superficie de la charca social están preparando a la oposición para que se hagan simpáticas soluciones que en cierta manera sean como sústadoras de cuentas y vengadores de crímenes. Seguro, regal, social, no

Es indudable que el liberalismo ha sido en el terreno económico sobre todo, el mejor usurpador que ha conocido la historia. Y muchos de los que lo profesan vienen las rapifas sociales de la colectividad, han apresado y disculpado en el malvado ejemplo de sus antecesores.

Par eso nunca se halla en ese terreno el caballo del escándalo, pero aunque se le hallase, bueno sería levantar en todas partes, siempre que se ofrezca ocasión, una punta de los velos o de las mantas de esa clase, y que el escándalo siga en daño de los ladrones y en beneficio de los hombres honrados que sobrenadan en este sociedad nefanda...

MIGUEL PEÑAFIOR.

Si el tiempo no lo impide

Hace muchos días que viene hablando de revueltas. Llega la noche y se celebra todo cuanto tiene reminiscencias de despotismo y tiranía.

Según se dice, en este mes de Agosto estallará el movimiento, y algunos precisan hasta el día, la hora y el minuto en que se echarán a la calle los que no se avisen con el presente estado de cosas.

No será extremo que los periódicos revolucionarios publicuen un aviso del 1º nor siguiente:

«GRAN REVOLUCIÓN» que tendrá lugar el día tanto del corriente, a las 5 en punto de la tarde.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide.

Se avisa a los comprometidos que pueden acudir a pertrecharse de armas, petróleo y demás elementos revolucionarios, al «Centro Republicano» de la calle tal, donde se facilitará también el programa de la Revolución y toda clase de detalles a fin de que el movimiento no fracase por falta de organización.

NOTAS.—Si no se encuentran a los caudillos, dirigirse al Conserje del «Centro», que hace sus veces mientras aquéllos están en los mas aristocráticos balnearios vigilando a los infames burgueses.

—Para que los hijos del pueblo tengan derecho a las dos partes de jornal revolucionario, es preciso que haya triunfado el movimiento.

—Si por causa de la lluvia u otro motivo se suspendiera la Revolución, se avisará la nueva fecha de la Conflagración Universal.

Todas estas revoluciones a plazo fijo debieran hacer reír a los mismos revolucionarios.

Sin embargo, hay gente tan estúpida que aun se toma en serio los pregramas revolucionarios, que les desarrollan los jefes... desde luego seguro.

Esperamos fundamentalmente que todos estos anuncios de terremotos sociales serán infundios.

Pero a los periódicos que proponen estos anuncios debiera ponérseles a bien recuerdo, para que no estén más a los candidatos que creen todavía en las revoluciones a plazo fijo.

CONSTANTZ.

—Por lo demás nuestros lectores apreciarán, y, justa y merecidamente, la noblesa de sentimientos del señor

Font que después de haber presentado oportunamente una proposición, haber aparecido ya en la orden del día y haberse repartido a domicilio a los señores concejales fíe aquella retirada y repartida otra en la que se eliminó la referida proposición.

No sabiendo dar explicaciones a esta anomalia que el señor Font echó en cara de la Presidencia y contra la cual

señalar la noblesa al ser él, según y amable señor concejal de

Reprensible actitud.—Autoritario proceder.—Mezquindad

así que anotaré que el político y nobleza de alma.

—Mezquindad

protestó energicamente, contestó aque-

lla con la más arbitrariedad de las fórmulas,

como si dijeremos: hago esto *quia non minor leo*. Nadie tiene razón ni motivo,

pero si no te sabe bien acude a mi su

pero si no te sabe bien acude a mis ma-

desas que estoy ya vaciado te hará

justicia liberal... a ses satis reviewab

Semejante comportamiento contrario en lo que al espíritu de nuestro pue-

ble que se subleva ante la arbitrariedad y el poder de la fuerza no puede

menos de merecer nuestra más ené-

gica protesta, expresa hasta que

el señor Martínez de Irujo a fin de que

se bien merecía dió el diputado a Cortes

por Gerona, nuestro estimado amigo

el Sr. Iglesias, a los que moviéndose

a impulsos de mezquinas pasionamien-

tos y dejándose llevar de mal compri-

mida enemistad hicieron el burdo papel

en anteriores sesiones, cuando con el

afán de restar importancia al acuerdo

de la Corporación Municipal de ofrecer

al diputado un pergaminio artístico

en que constaría el agradecimiento de

la ciudad hacia el mismo por la favora-

ble resolución en la cesación de los

bauturales, pidieron se extendiera igual

distingución a otros señores, siempre

respectables, pero que o bien no hicie-

rón un paso en el sentido indicado, si

es que ya no trabajaron en contra o

bien como a otros que fueron incluidos

por otros concejos como favorecidos

de nuestra ciudad en lo referente

al descanso dominical, cuando precisamente

el reconocimiento del Mercado Tradi-

cional en las mañanas de los Domingos; demostrando ello la ridícula tra-

ma del señor Martorell y la pierna

monumental que realizó con el prefe-

to de introducir la discordia donde de-

be reinar la paz más completa para el

buen éxito en la Administración Mu-

nicipal.

Como buen liberal, el señor Valles

alegó que no podía consentir se lleva-

ra a cabo dicho acto y todo con el bien

entendido de evitar una moscardón a

sus compañeros y amigos de ideas y

propósito de la Historia.

Desde el principio que se removió

esta cuestión vióse marcadamente el

afán de restar méritos por parte de

elementos de tres bandos políticos a

quién en grandeza de alma está cien-

codos por encima de los que tienen

mucho gordura de cuerpo y no poca

piel en el corazón.

Por lo demás nuestros lectores apre-

ciaron, y, justa y merecidamente, la

# BREVÍCLES GENERALES

Revista de mercados

(Facilitada por la Bodega Llech)

**Aceites.**—La situación general sigue mostrándose, poco más o menos, como en semanas anteriores, o sea con gran firmeza en los precios y tendencia al alza, a la que contribuyen las malas impresiones sobre la cosecha. Esta situación aun puede agravarse con la noticia que a continuación damos por creerla de interés para nuestros lectores.

La Cámara portuguesa ha aprobado una ley rebajando temporalmente los derechos de importación del aceite.

Fijase en 80 reis por kilogramo hasta el derecho de entrada del aceite extranjero en Portugal. El régimen arancelario establecido por esa ley durará hasta fin de Octubre del presente año.

En Córdoba se cotiza el aceite de oliva: fresco, en barriles o bocoyes a devolver franco bordo puerto del Cantábrico 53 y medio reales arroba; idem sobre vegón, línea general 51 y medio item id.

En Barcelona, sin variación y mercado animado; Andaluz superior 117 a 119 pesetas, corriente de 114 a 116; Tortosa fino de 131 a 133; Aragón de 150 a 154; Lérida de 116 a 119; Urgell de 120 a 134; Ampurdán de 115 a 117; Mallorca de 113 a 120.

Todo por 100 kilos almacén Barcelona.

En Murcia, activa demanda y precios en alza. En plaza se vende a 16'75 pesetas arroba con derechos de consumo.

En Guadalajara, 40 y 41 reales arroba, tendencia al alza.

En Reus (Tarragona) los aceites de la comarca cada día son más solicitados pagándose a 25 pesetas los 15 kilogramos en las clases extra, a 22 las corrientes y a 20 las clases bajas.

Figueras cotizó el último jueves 14 pesetas mallor (11'200 kilogramos) quedando con marcada tendencia al alza.

Gerona cotiza 15 pesetas mallor (11'800 kilogramos)

Las noticias que se reciben de nuestro Ampurdán sobre la próxima cosecha no pueden ser más desconsoladoras pues en algunos pueblos la cosecha será completamente nula.

**ENFERMOS DEL PECHO.**—Tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, tos, infecciones gripeles, rauquismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosolat la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Berardo, 41. Madrid.

— 15 —

restauració s'ha de fer a comparsa de la de la sua llengua. No hi creiem en resurrecció de pobles qual parla la sua morta. Ayals pobles no reviuen.

¡Lloar y gratitud als qui sentint cada jorn més catalans y trencant antics motius, esmerçiu llurs talents en l' obra magna del ressorgiment de la Escola Catalana!



res donde se encuentren las ruinas de Numancia.

Actualmente trabajan 20 obreros, dirigidos por personas tan peritas en tales conocimientos históricos como don Arribel Álvarez y don José Ramón Méndez.

Hace días encontraron vestigios de edificadores, y, cavando con sumo cuidado, se ha logrado poner al descubierto 20 habitaciones celtíberos-romanas, donde han sido encontradas varias piezas prismáticas y otras cosas curiosísimas, que están llamando extraordinariamente la atención.

Los directores de estos trabajos se prometen muy buenos resultados de la campaña actual.

## Gotas madres sulfuroosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfuroosas.

Precio del frasco 3 pesetas  
Depósito: señores don Joaquín Coll Hijo Rambia, Farmacia.

Entre las vacantes de catedrático de Universidad que han de proveerse en Barcelona, figuran la de Derecho canónico y una del tercer grupo de la facultad de Derecho; una del segundo grupo y una del quinto, de la facultad de Medicina.

Entre las de catedrático de Instituto, cuya oposición ha sido anunciada, figura la de lengua francesa del de Lérida y la de Matemáticas de Reus.

Ha sido destinado en esta Provincia del cuerpo de Carabineros don Ramón Aguirre Pérez.

Anteayer fueron detenidas en Figueras las vecinas Ana Fernández, Antonia Blanqué, y Torenata Bretones, las cuales están comprometidas, en combinación de sus maridos, que se hallan reunidos en el penal de San Fernando, de aquella ciudad, en un timo de 500 pts, dado por el precadimiento del entierro a don Antonio Estévez, vecino de Gudina (Orense). Las detenidas fueron puestas a disposición del juzgado de Instrucción del partido.

El próximo Meeting se celebrará en San Celoni el dia 1.º de Setiembre, asistiendo buena representación de la Junta Directiva de la «Uai». Además de gran número de propietarios corchos de las distintas comarcas productoras de las provincias de Barcelona y Gerona respectivamente.

Para su adquisición, señores Vicente Ferrer y C.º—Barcelona.

En su última reunión, el «Requeté Jaimista» de Olot, eligió la siguiente Junta Directiva:

Presidente: don Meties Castañer, V.º presidente: don Ramón Llongarriu, Secretario: don Juan Ayats, Vice-Secretario: don Nonito Llosas, Tesorero: don Hilario Salut, Bibliotecario: don Juan Sellas y Vocales don Juan Sala y don Antonio Casas, respectivamente.

Después pasóse a la formación de secciones quedando constituidas de la manera siguiente:

Sección Religiosa: Presidente: don Juan Ayats, Secretario: don José Puig, Vocal: don Luis Traite.

Sección Propagandista: Presidente: don Ramón Llongarriu, Secretario: don Rafael Casas, Vocal: don José Colomer.

Sección Recreativa: Presidente: don Juan Sellas, Secretario: don Juan Bonet, Vocal: don José Mir.

Sección Excursionista: Presidente: don Juan Sala, Secretario: don Miguel Juancola, Vocal: don Esteban Sadurní.

—Queréis evitar toda clase de infecciones? Bebed únicamente AGUA OZONIZADA ROCA.

Pedid la en Cafés y Restaurants, Farmacias y Droguerías. Ezijid la precintada.

Habiéndose acordado por el Instituto de Reformas Sociales proceder a una información previa que sirva de base al proyecto de Ley fijando en 10 horas la jornada máxima de trabajo de la Dependencia mercantil, la Delegación

Estadística de la 2.ª Región del mencionado Instituto, domiciliado en la calle de S. Paula 17 y 19 (entre 5 y 6 Algarve).

S. G. Barcelona, participa a las personas interesadas en el asunto, que tiene a su disposición los oportunos documentos, que servirán a quien lo solicite durante las horas de despacho (de las 16 a las 19) a fin de que la citada información resulte todo lo posiblemente exacta y completa, Barcelona 5 de Agosto de 1912.—El Delegado Regional.—Ramón de la Cortina.

que predicará el elocuente orador Rev. Dtor. don Pedro Cervera, coadjutor de dicha iglesia.

Hay en el expreso salón de esta ciudad para Bilbao los representantes de esta provincia que concurrirán a las grandes fiestas que se celebrarán en el santuario de Ntra. Sra. de Begoña, organizadas por los que a su vez llevan a cabo las peregrinaciones a Tierra Santa. Asistirán a ellas además del Nuncio de Su Santidad los Cardenales, tres Arzobispos, y siete Obispos. Los diversos actos que se anuncian prometerán solemnes y revestirán gran magnificencia.

Nuestro particular amigo don Eri que Pumarola, hijo del conocido industrial don Martín, ha tenido la satisfacción de verse padre de una hermosa niña venida al mundo con toda felicidad.

Felicitamos cordialmente a los padres y abuelos de la recién nacida.

Los vecinos de la plaza de San Francisco obsequiarán a los favorecidos de las fiestas callejeras que organizan, con un magnífico y valioso objeto de arte, cuyo sorteo tendrá lugar el próximo lunes.

Para amenizar los diversos actos que tendrán lugar, se ha contratado a la orquesta Figueras de esta ciudad.

**CASA.**—Situada en la Plaza de Bern se vende en buenas condiciones.

Darán razón en la administración de este diario.

Para la próxima semana no hay ningún señalamiento en la Audiencia Provincial.

Ayer mañana en los mercados de la Rambla y de la plaza de la Independencia fueron decomisados algunos melones que no reunían condiciones de salubridad para el consumo.

Desde lo alto del Puente de Isabel II echóse ayer mañana el cauce del río Oñar un buey propiedad de don Jaime Román, que era conducido a los corrales del matadero público. La res saltó libre.

**Suscripción**  
a favor de la Viuda del malogrado Vila, víctima de los sucesos de Granollers.

Suma anterior, 116'35 pesetas.

Un jaimista que desea la libertad de los jaimistas presos, 1.—Un representado, 1.—Juan Moret, 2.—Pedro Serrat, 3.—Un suscriptor, 1.—Un anticlerical, 0'50.—Un tradicionalista, 0'50.

¡Viva el Rey! 0'25.—Gloria al mártir!

0'25.—Loor a la Tradición Esp. 0'50 pesetas.

Total, 126'85 pesetas.  
(Continúa abierta la suscripción).

Ayer, a primeras horas de la mañana, Martínez Canalet, vecino de Badalona, se dispuso a establecer, como de costumbre, en los días de mercado, su puesto de venta de ropa hecha en la Rambla de Alvarez, a cuyo efecto llevó a dicho sitio dos búhos de camisa, mientras iba en busca de los demás galones. Pero cual no sería la sorpresa a la Rambla, que tales búhos se habían evaporado como por encanto.

Practicaronse seguidamente actividades pesqueras por la guardia municipal, pero dieron resultado satílico al no.

Y la multitud, loca de pasión, contagiada hacia el sumidero general de las inmundicias de Gerona, para recrearse en el fango de todas las podridumbres y beber en la sentina de la moralidad, las aguas que habían de roírse su corazón.

La voz de la decencia se levantaba de vez en cuando, clamando a gritos, para que por el propio respeto y la dignidad ciudadana no se dejara llevar aquella del torrente desbordado de los bajos y repugnantes instintos de la carne, pero era inútil... pues los que trataban culto a la immoralidad seguían impertérritos su camino, camino de muerte y perdiéronse.

Este que hacía llorar de pena a las más ansiosas del bien general producía al propio tiempo hondo sentimiento en el interior de las mismas porque veían que por parte de los encargados de velar para que no se gangrenaran los espíritus se mentía una actitud de indiferencia, se consentía la degeneración general, y las gentes sensatas se decían: Pero ¿es que la atmósfera que respiramos llena de miserias putridos, Hegará a envolvernos para producir en nuestra ciudad la peste mortal que nos ha de llevar inevitablemente a muerte?

Nadie respondía a esta pregunta. Todo seguía sumido en un letargo profundo, durmiendo un sueño aportador los llamados por su carácter de vigilantes a acabar con tan grande malo de ignorancia.

Y la multitud ebria de pasión, revolviéndose en el círculo apátrida con frenesí, ora el chiste chocarrero, ora la frase picante, ora el movimiento desvergonzado.

¡QUE ASCO Y QUE VERGUERZA!

**COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN**  
DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y COMERCIO  
dirigido por HERMANOS MARISTAS.—Gerona.

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

**Admite alumnos internos y externos**

RESULTADOS DEL CURSO 1911-1912

Matrículas de honor . . . . .	48
Sobresalientes . . . . .	105
Notables . . . . .	89
Aprobados . . . . .	146

Para mas datos dirigirse al señor Director.

**Academia Pedagógica**

MINALI, 2 PRINCIPAL.—GERONA

Preparación para los Estudios del Bachillerato y del Magisterio  
Enseñanza Comercial  
Clases especiales de Francés y de Gaitán

Horas de clase: de 4 a 9 tarde. — PRECIOS ECONÓMICOS

PARA MAS DETALLES AL ADMINISTRADOR, MINALI, 2 PRINCIPAL. 02 7 A 8 TARDE

# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

París 10

### Terrible incendio

Constantinopla.—Una lámpara que se cayó causó de un temblor de tierra ocurrido ayer, ha causado en incendio en la población de Tarsilia, en la linea de Andriánópolis.

Ven destruidas 300 casas.

El incendio continúa.

### Proyecto de ley

Washington.—El Senado ha aprobado la totalidad de un proyecto de ley referente al canal de Panamá, por 47 votos contra 15.

## Madrid 10

### Operación confirmada

Se confirma lo que ha venido diciéndose estos días sobre una operación proyectada por el ministro de Hacienda.

El miércoles quedó definitivamente resuelta en San Sebastián una operación con el Banco de España, mediante la cual éste abre al Tesoro una cuenta de crédito por otros 75 millones más de los autorizados por la ley de Tesorería, con aplicación al capítulo de fondos disponibles del erario, en oro, que como es sabido, consisten actualmente en sesenta y cuatro millones.

El gobierno podrá pues, contar con estos recursos en moneda corriente.

La operación se refleja en un verdadero balance del Banco, explicando los señales adversas y favorables del Bruto en el total de la recaudación.

### Gas Cámaras de Comercio

El gobierno acordará en breve la representación oficial que tendrá España en la Asamblea de Cámaras de Comercio que en breve se celebrará en Boston.

### Gas huelgas

El gobierno se muestra muy preocupado con lo que viene ocurriendo en estos de las huelgas.

Apenas se va arreglando una, surge otra o se empeora la primera, y esto hay que ver en que consiste, pues desde hace bastante tiempo se halla la clase obrera en un continuo sobresalto, que es debido, indudablemente, a una mano oscura, cuya menor interés es necesario a todo trance impedir.

La huelga de tranvías de Málaga parece que se ha solucionado merced a los buenos oficios del alcalde y el gobernador.

En cambio, la de albañiles de Zaragoza ha empeorado considerablemente pues el lunes, según todos los anuncios, se declarará la huelga general, incluso cafés, fondes y criados de casas de huéspedes.

### Consejo de ministros

El Sr. Canalejas ha pasado aviso a todos los ministros que están en San Sebastián mañana domingo, a fin de celebrar un consejo que sea preparatorio del que celebrarán el lunes en Nájera, bajo la presidencia de don Alfonso.

A ese efecto, el Sr. Canalejas saldrá esta noche para San Sebastián, en vez de hacerlo mañana, como pensaba.

También saldrá esta noche para el mismo punto los subsecretarios Zorita y Pérez Orla y el director Texifonte Gallego, llevando expedientes de los cuales se había dado cuenta en el Consejo de ministros.

## De Marruecos

### Sa abdicación de fesid

Tánger.—Según comunican de Rabat, el sultán saldrá el lunes para Francia, dirigiéndose a Vichy, en donde descansará.

El viaje por mar lo hará en un buque especial venido de Gibraltar y desembarcará en Marsella.

Su abdicación es inminente.

El general Liattey ofrecerá mañana una comida al sultán, quien ha aceptado la invitación.

El documento de abdicación contendrá frase de amistad al referirse a Francia.

### Desarrullamiento

Málaga.—Entre las estaciones de Górente y Bobadilla desarrulló un tren de mercancías, que interceptó la vía durante mucho tiempo, obligando a los trenes correo y expreso a detenerse.

No hubo desgracias personales.

### Una bomba

Orense.—En el pueblo de Vimbra, próximo a Verín, ha estallado una bomba en casa del concejal don David Osorio.

No hay detalles.

Se cree que se trata de una venganza política.

### Gas negociaciones

París.—Ha regresado de Rusia el ex presidente del Consejo M. Poincaré.

Esto acelerará la firma del tratado franco español.

### Refuerzos

París.—A bordo del paquebot «Mingret» han salido de Marsella para Casablanca cuatro compañías de artillería e Infantería colonial, mandadas por 17 oficiales.

En junio son 869 hombres, con material de guerra.

### El Sr. Alba

Burgos.—Llegó el ministro de Instrucción pública.

## CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 10 de Agosto de 1912

(24)

	Capital nominal	Interés anual	Dineros.	Papel.
Deuda al 4% Interior, fin de mes;	50000	4%	85'20	85'25
Id. " " contado	500	4%	87'20	87'30
Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes	50000	5%	102'60	102'70
Id. " " contado	500	5%	102'70	102'75
Deuda al 4% " " "	800	4%	25'	25'25

### Obligaciones contado

Deuda Municipal de Barcelona 1899 Ensanche

3 " 3 " 1907 " "

3 " 3 " 1906-7 " "

3 " 3 " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Bonos reforma de Barcelona

Deputación Provincial de Barcelona

Puerto de Melilla y Chafarinas

Ferro-carril de Villalba á Segovia

Id. Almansa, Valencia y Tarragona

Id. Huesca á Francia

Id. y Minas San Juan Abadesa

Tarragona, Barcelona y Francia

Id. Madrid, Zaragoza y Alicante serie A.

Id. " " " Id. B.

Id. " " " Id. C.

Rosa á Roda

Almazara, Valencia, Teruel, Murcia, Murcia

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

Id. " " contado

Deuda al 4% Interior, fin de mes;

Id. " " contado

Deuda al 5%, Amortizable, fin de mes

## !Alerta tot el mon Polvo regenerador

MARCA DE FABRICA  
REGISTRADA  
(Patent per 20 anys). — Descubriment maravilós. — Resultats sorprenents. — Ponen tots els dies i en totes les estacions del any, fins en el temps més crú del hivern: nombrosos testimonis. — Gasto insignificant. — Demaneu follet explicatori. — Demaneu sempre la marca 2; GALLINES NEGRAS ab firma del autor doctor Donato Araujo.

De venta en todas las Droguerías bien surtidas.  
Agerate, J. CAPELLA, MINALI, 2.—GERONA.

pera fer p'ndre 3000 ou's al any ab sols DEU GALLINES!! — Primer y únic en Espanya

NES!! 13000 OUS!!

## "KORA," Nuevo Corta-Callos Lo mejor del mundo

De venta: Francisco Camps  
Plateria, 22, Gerona. (armeria)

### Hotel Restaurant

### =MASAGUER=

BARCELONA]

Casa de completa confianza.

### ¡FUMADORES!!

Se desvanece la fumarina en el tabaco.

Se desvanece la fumarina en el tabaco.